

福島県PTA連合会会報  
第16号\_S58. 12. 01

# 大會主題

## 21世紀をになう人間性豊かな子どもの 育成をめざす創造的なPTA活動の推進



A 研究大会原町大会は九月十六、十七日の二日間

## 第32回福島県PTA研究大会

盛会裡に終わる

にわたって、浜通りの園  
町市で開催された。

大会主題は「二十一世紀をになう人間性豊かな子どもの育成をめざす創造的なPTA活動の推進であった。第一日目の十六日、原町市体育館における開会行事にひき続き同体育館及び隣接する市文化センター、原町市役所正庁舎会議室の三会場六分科会に分れ、二十二世紀をになう人間性豊かな子どもの育成をめざし実践報告、研究発表、熱心な討議を通してPTA活動の発展に大いに寄与する大会となつた。

福島市黒岩字田部屋53-5  
福島県青少年会館内  
福島県PTA連合会  
発行人 阿部光寿  
印 刷 泉孔版印刷所  
福島市泉字熊野13-1  
電話57-1071

記念講演  
歌題演六十年

講師 声学家 藤山 一郎 先生

## ピアノの服部先生、工

て  
い  
る

三

レクトーントの桐野先生を  
伴奏者として、藤山先生  
の記念講演が九月十七日  
午前十時四十五分より、  
一時間半にわたり、主会  
場の原町市体育館で行わ

◎講演の要旨  
ベートーベンの歓喜曲  
数曲をたて続けに歌い上げた後、ものやわらかで静かな、歯切れよい口調で講演に移る。

ためには学問が必要 学問をするためには健康が大切である。

体を鍛え、アクセント通りの曲を数々聴いて育ち、アイウエオの口形は

掛図で、加えて電話の会話で覚えた明瞭な発音、

学校でお教え頂いた発声  
それで一ぺんで音楽学校  
に合格できたとするなら

ば、仰げば尊しわが師の恩を感じる。それらのお

がれて現在は社会に役立つ人間として頑張っているつもりである。

何曲もの歌と講演のすばらしさに魅了され、さわやかな余韻が残った。

# 會分科會報告

報活動に努力している。その結果、地域ぐるみで学校教育及び子ども達の指導に、親の関心が高ま

創造的活動を推進するための組織運営の工夫としては、専門委員会の改廃、会員の主体的活動を基盤とした事業計画の立案である。

塙町立塙中PTAからは、「自発的・協力的参加をめざす年間活動計画を作り、それをどう組織し運営すればよいか。」の報告が行われ、これに対する活発な意見交換が行われた。

に女性が多い。櫛原小では土曜日夜行っているので女性が多いと思われる男性の活動をもっと重視したい。

大規模校の場合、男性の参加が少ないのは役員の選出にも問題があるのではないか。

研修活動について

郡山福良小では一日研修会を午前は分科会、午後は講演会として実施している。読書活動も十班で回覧し、活発である。



須賀川一小PTAから  
は「家庭教育を充実させ  
るためのPTA活動の進  
め方」として、子どもの  
健全な成長は、家庭と学  
校の協力と理解、家庭教育  
のあり方の学習からで  
ある。話し合いによる相  
互理解と研修をPTA活  
動の中で組織し実践して  
きたと発表があった。

飯野中PTAも家庭教  
育の充実は子どもを理解  
すること、それには話し

A black and white photograph showing a large audience seated in rows, facing towards the left side of the frame. The seating appears to be in a theater or conference hall setting. The people are dressed in various styles of clothing, suggesting a diverse group. The lighting is somewhat dim, typical of indoor auditoriums.

「創造的な活動を展開するための組織運営のあり方をどうすればよいのか。」  
船引町立門沢小学校は児童数六十名の小規模校で、近年児童数が減少している。門沢小P.T.Aでは、社会状況の変化に応じて、特色ある組織づくりと運営を進めている。学区民全戸加入の組

つかつた。  
しかし、授業参観や諸会合に、父親の出席をやしたいのが、今後の課題である。

郡山一中PTAでは、各専門委員会が主体的な活動を展開するために、毎月一回運営委員会を開いて、全体的な調整をはかり、さらに、各委員会の会合には、三役の中から担当者が出席し、助言

。テ11マ  
「新しい時代に対応するPTAの研修活動をどのようにすすめたらよいのか。」  
西郷村立小田倉小PTAより、PTAの研修活動を活発にし、継続していくにはどのように工夫したらよいかについて、研修計画と具体的な実践が提示され発表された。

臼石小の親子学級は講演とレクを組み合わせ、夫婦出席者も多い。

福島二中、出席をよくするには連絡に工夫を。  
助言の先生のまとめ

PTAの教育学級研修は三つの点を重視してはどうだろうか。

1. 親が自分の子どもを地域の子どもをどう育てるか、心理を学ぶ。  
今までよりも新しい

。テ一マ  
「心豊かな子どもを育てるための家庭教育をどのように充実させたらよいか。」  
塩川小P.T.Aから、家庭教育において最も必要なことは「愛と模範」である。あらゆる教育的な技術、手段、方法もこれによつて正しく働き、真に生きてくる。愛と模範をベースとし、よかれと合う時間を確保することの必要が提言された。  
現在は大人の人間性改革が問われないだろうか。人間性豊かな家庭作りがされれば子どもはすぐすぐ育つ等の論議が活発に行われ、次のような助言でまとめられた。

第一分科会

第二分科会

第三分科会

# 大町原の連県

飯坂温泉という観光地の中心街にある、福島市立湯野小PTAでは、「身体で奉仕する。金のかからぬい、地域密着のPTA」を目標にかけ、PTAの実態を、会員の祖父母や家族の方々に、ひいては会員以外の地域の方々にも十分理解していただきよう、活動を推進している。

磐梯町立磐梯中PTAでは、情操豊かな人間を育てることを目標に、「夢まつり」を実施している。また、各部落子供会

の疎通をはかり、コミュニケーションの広がりを図るために、広報活動を大切にとりあげている。これらの研究発表に対しても、活発な討議がなされ、①地域の自然のよさに気づかせ、生物とのふれあいを多くする。②行事を通して、地域との連帯感を深める。文化財の保護等を通じて、地域社会の理解を図る。との助言をいただき、地域社会を保護する心を育てるには、まず親が社会行事に積極的に参加するという結論となつた。



から、「豊かな心の育成をめざす地域活動」について発表があり、行事によつては全員が参加したり、分担して世話を当たつたり、あくまで子供達の自主性を重んじ、父兄は助言者の立場をとるという親たちのかかわり方が説明された。

社会環境が著しく変化している現在、学校、家庭、地域社会が一緒になつて取り組み、暖かい目で見守ることが子どもたちの健やかな成長につながるなどの助言があつて、各分科会がまとめられた。

○テーマ「人間性豊かな子どもを育成する会も協力する形で、小学生を指導しながら道路清掃を行ったり、地域の文化活動を進めている授業参観はもちろんだが、親子クラブ活動は、大きな特色を持ち、古くからの郷土文化を伝承し地域社会を大切にする考え方を育てるため努力している。

大玉村立大玉中PTAでは、家庭と学校の意志の疎通をはかり、コミュニケーションの広がりを図るために、広報活動を大切にしている。

福島市観光地

。テーマ  
「子どもたちの豊かな  
心の育成をめざす地域活  
動をどのようにすすめた  
らよいか。」  
「地域社会の中での健  
全育成をはかるための補  
導活動について、会津若  
松五中 P T A の補導保護  
委員会から活動事例が出  
され、更に地育の健全育  
成活動との結びつきにつ  
いて発表があった。  
年間を通じての活動の  
中で特に夏休み中の校外  
指導は、合同会議が開催

され、事故なく夏休みを過させることができた。小中が同一学区であり定期的に生徒指導やPTA活動についての話し合いがもたれ、結びつきはうまく行われている。



。テーマ  
「心身に障害をもつ子どもの教育をPTA活動の中などでどのように理解し協力すればよいか。」  
いわき市錦中PTAより、養護教育の本質を知つてもらうため

1. PTAの役員は、手をつなぐ親の会に入つてもらう。
2. PTA新聞に養護教育コーナーを作る。
3. 学級懇談会の中で小中学校P合同の懇談をする。

浪江中PTAでは養護教育の充実をはかるため保護者同志の情報交換

2. PTAの各会合に資料配布

3. 地区育成会への動きかけ等の運動をすすめている。

一般児童・生徒と特殊教育を受けている児童・生徒とは、同じ目標で、同じ教育を受けているのだということを認識し、一人ひとりの障害児に合った教育をしていくのだということを知つて欲し。

等の活動をしている。  
障害児をもつ親だけの問題ではない。社会全体で協力し、障害児の自立をはかる必要がある。

月館小PTAからは、就学指導審議会で就学をすすめても入級させるのに容易でない。困っている人の話を何人かのグループの中で聞き、話し合い、その障害をとりのぞく輪を広げている。

浪江中PTAでは養護教育の充実をはかるため  
1. 保護者同志の情報交

第四分科会

第五分科会

第六分科会

桑野小P会長

大川原

実

川俣小P副会長  
水口三

時代のことと思つた。

大会事務局の声

は、もつと地域の公民館と密接な関係をもつていくべきである。②家庭教育、社会教育の分野を、学校教育にもちこまないよう、という二点が、大変印象に残った。

これは、郷土を愛する子どもを育成するため、地域に根ざした方向づけを示唆してくれたものと受けとめた。

最後に、藤山一郎さんの歌一筋に生きる姿に深い感銘を受け、頭の下がる思いがした。

問題点を感じとることができた。

そして、藤山一郎氏の講演は、単に歌の世界を生きてきたというより、明治大正昭和の激動の時代を生きてきた先輩として、人間としてのあり方を教えてくれたように思う。

美しい曲「赤とんぼ」の中のねえやは十五で嫁に行つたのではない。想像してください、との言葉に、今話題の“おしん”と共に、人間が売られた

めとして、「親の背を見て子は育つ」という諺があるが、家庭教育は、まず親の認識と反省から始まり、愛と模範をベースとし、心底から信ずる、よかれと思う経験や活動を豊かに与えたり感じとらせたりして、学校や社会に有機的に結びつかせるということであった。中学生の子を持つ我々は、特に親子のコミュニケーションが大切であり、押しつけてなく悟らせるの教育が必要であろう。

原町大会に参加して

県PTA大会は「21世紀をになう人間性豊かな子どもの育成をめざす創造的なPTA活動の推進」を主題として、二千名が参集して開催された。

各分科会では、各単Pから実践報告がなされ、討議がかわされたが、内容はいずれも子どもの健全育成を願う会員の切なる心情がくみとれるものであった。

二日間の大会の目標・  
内容をあますところなく  
盛りこんだ大会宣言文の  
一言一句は、強く胸をう  
つものであった。

常々、人間形成の場と  
しての学校、家庭、地域  
社会の有機的連携の必要  
性を感じているが、いず  
れの地区でもかかえてい  
る子どもの健全育成の会  
目的課題とPTA活動の

感銘を受けた講演だった。  
若松一中P副会長  
長尾三郎  
私は、「心豊かな子どもを育てるための家庭教育をどのように充実させたらよいか」の第三分科会に参加した。  
まず三人の実践発表があり、それに

大会当日、各分科会の運営はきわめてスムーズにこなされよう。ヨ

連P同) 夏井久悦(耶麻  
連P同) 佐藤武(南会津  
連P同) 草野文称(双葉)

長年に亘るPTA活動  
に対する功績を讃え、下  
記の個人団体に、感謝状  
並びに表彰状が授与され  
た。  
〔敬称略〕

原町市において第32回福島県PTA研究大会開催が決定され、57年12月に早速準備委員会を結成して、活動を開始した。大会主題等の基本計画組織・事業等を決め、ついで58年4月から実行委員会へと移行し、太田実行委員長のリードのもとに着々準備を進めた。

全体会場の原町市体育馆を中心として、市文化センター、市役所正庁を分科会場に設定した。

た市役所職員駐車場をかけて頂くなど、大会運営のために、原町市長さんはじめ、市当局の格別の配慮に感謝している。「さわやか、せつやく」をモットーとして、大会実行委員、各部各係員の熱心なご尽力と、参会の会員の皆様のご協力で、盛会裡に終了できた。

県連P本部、相双教育事務所、原町市及び市教育委員会のご指導を深く感謝するものである。

(同) 渡部伊門 (同) 細井玲一 (同) 池津絃堂 (同) 同) 稲生幸子 (同) 山縣昇 (同前会計部長) 橋本隆夫 (同前研修部長) 加藤哲夫 (同前広報部長) 下山政一 (福島連P前事務局長) 小林四郎 (達南連P同) 酒井和右工門 (伊達連P同) 須釜守幸 (岩瀬連P同) 南條知一 (石川連P同) 斎藤七郎 (田村連P同) 松本春帆 (東白川連P同) 林俊 (若松連P同) 楠孝順 (北会津連P同) 佐藤聰 (両沼

連P同) 夏井久悦(耶麻  
連P同) 佐藤武(南会津  
連P同) 草野文称(双葉)

同川辺小P、浅川町立里白石小P、古殿町立大久  
田小P、船引町立門沢小P、小野町立小野中P、  
会津若松市立永和小P、  
同赤井小P、同湊中P、  
同五中P、いわき市立豊  
間中P、同好間三小P、  
同江名小P、同小名浜二  
中P、同磐崎中P、同川  
部小P、楯葉町立楯葉南  
小P、大熊町立大熊中P、  
相馬市立桜丘小P、鹿島  
町立上真野小P、原町市  
立大甕小P  
以上 三十八单P

（表彰状）  
連P同（表彰状）

## 第 31 回全国 P T A 大会に参加して

— 阿波路に見た —



踊りと人形淨瑠璃 —

県連 P 研修部長 下山 政一

「豊かな未来をめざし、育における親の役割を子どもとともに成長する P T A を推進しよう。」

研究大会は、炎暑に燃えた八月二十九・三十日の二日間、「踊りと渦の徳島市」で、盛大に開催された。

全国からの参加者は、七千名を数え、徳島市民挙げての歓迎ムードに、感激しながら二日間の真摯な研修に励んだ。本県

よりは、県連 P 会長を陣頭に、郡山市連 P 会長、同副会長、それに私の四名が参加した。

第一日の日程は、全日

分科会に終始した。市内

の中心地にある郷土文化

会館等の各施設を利用し、

10 分科会に分れて行われた。私の参加した第二分

科会は、六百名を越す大

集会であり、一日ねばる

覚悟で最前列に坐る。家

庭教育に関する部会でそ

の研究内容は、1. 家庭教

育における親の役割 2. 家庭におけるしつけの問題 3. 家庭における性教育への取り組みについて

静岡、札幌、愛媛の代表者の問題提起は、内容も的を得ており、傾聴させるものがあった。助言者からも親の役割について、いろいろと指摘されましたが、共に悩む親になることの必要性が強調されていた。特に性教育については、親は情報過多の中で、正しい性教育の知識を持ち、広い意味での心の教育の中に含めて行っていくべき、というすじ論は、納得のいく結論であった。

二日目のアトラクションも圧巻だった。市民の連が会場一杯に踊りまくった。徳島といえど阿波おどり、といわれる程度。軽妙な足の運び、手のふりにつられて会場総立ちである。阿波を訪れた実感を満喫することができた。

二日間の日程終了後、本四連絡架橋工事現場の真下のホテルに一泊した。世紀の大工事を目の上に仰ぎ、鳴門の渦を眼下に見下す壮大な景観は忘れられない。大会内容の充実ぶり、阿波路に拾った旅情の数々、共に印象的であった。

ような素朴な伝統芸能は、いつまでも残していきたいものと思った。

第二日目は全体会であ

る。徳島市立体育館を埋

めつくした中で、文部大

臣をお迎えしてのセレモ

ニーも盛大であった。分

科会報告、全体討議と進

むにつれ、日 P 大会に参

加したという意識が、次

第に高まっていく思いが

した。記念講演にたつた

小野清子先生の「親ごこ

ろ」と題したお話も素直

に拝聴できた。

二日目のアトラクショ

ンも圧巻だった。市民の

連が会場一杯に踊りまく

った。徳島といえど阿波

おどり、といわれる程有

名。軽妙な足の運び、手

のふりにつられて会場総

立ちである。阿波を訪

れた実感を満喫するこ

とができる。

二日間の日程終了後、

本四連絡架橋工事現場の

真下のホテルに一泊した。

世紀の大工事を目の上に

仰ぎ、鳴門の渦を眼下に

見下す壮大な景観は忘れ

られない。大会内容の充

実ぶり、阿波路に拾った

旅情の数々、共に印象的

であった。

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（）

（

自ら考え、行動する  
子供の育成をめざして

本校は、創立以来百有余年の歴史を持っていますが、その教育目標の中で、一貫して強調されてきたことの一つに、「自ら考え、行動する子供の育成」があります。

PTAとしても、この線に沿った事業を毎年度必ず組み込み、これまで多少なりとも成果を収めてきました。そのうちの幾つかについて、御紹介したいと思います。



これは、学校の授業の一環です。近くの見晴らしのよい山で、毎年十月に行われますが、平日にもかかわらず、多くの親たちが参加します。いも煮の方は、自立性の高揚のため、たきぎ集めから味つけまで、なるべく子供たちに委せます。いも

ちの目が輝きます。三年生以下は帰宅し、四年生以上がテントで一夜を明かしますが、このキャンプにより、子供たちの自主性、協調性が、とみに増すようになります。

ち、子供のみの手で、タコヤ竹トンボを作らせる家庭が、随分多くなりました。

作るものを作り年ごとに選び、各自工夫しながら、教室で親子いっしょに作業をします。完成後、校庭に出て、みんなで遊びます。この創作教室の

A decorative horizontal border consisting of a repeating diamond or hatched pattern.

**動** じくかには

## 方部活動と学年活動 充実をめ

郡山市立桑野小学校 P T A

顔を知り、気心もわかり親しみをもって接するようになり、挨拶や言葉をかわし合うようになってきた。おかげで方部活動

本校PTA活動の重点事項として方部活動と学年活動の充実という点に力を入れている。まず方部活動ではあるが、方部委員会が中心となって年間計画を立案し具体的な活動を運営している。そのなかに、毎月一回

公園清掃を行い市より還付されるお金を方部活動に当てるなどして、奉仕作業を通して公徳心を培い、地域愛から郷土愛へと子どもの心を育てようと考えている。さらに、地域の人々との接触する機会を多くすることによって会員相互の理解を深めながら親睦を図ることができるとともに、近所の子どもと話すことも多くなってきた。そのため、子どもも親もお互いに、

次に学年活動としては  
学年委員長を中心に各種  
の研修会に参加し教養を  
たかめあつてゐる。

い。作業衣に身支度を整え、「お早うございます。」の声をかわしながら集合し、方部長の説明のあと、道ばたの除草や下水のどろさらいなど大人と子どもがそれぞれの能力にあつた作業を分担しきれいになっていく。

また、自分の地区内に市立公園のある方部では市側と協議のもと月一回

二学期には各学年ごとに親子で運動したり、作ったり、学習したりできる学年活動の日を設けている。親子が手をつないでダンスやなわとび、ボール運動等に汗を流したり、お手玉や竹馬作りに苦労し、できあがったお手玉で遊んだり、竹馬に乗って遊ぶ生き生きした姿に、PTA活動の原点を見る思いがする。



(親子で公園掃除)



城西小学校は鶴ヶ城で名高い会津若松市の西部地区に位置し、児童数一四〇名の学校である。本校 P T A は学校と家庭、地域社会のパイプ役としての使命感のもと、「城西っ子」の育成のために学校と緊密なる連携のもと「共に語ろう、未来にはばたく子供達を」を基本テーマとして活動を続けている。

各専門委員会の活動は次のような内容で活発な

**会津若松市立城西小学校 P T A**

- 1 文教委員会
- 史跡めぐり
- クラブ活動（華道、書道、美術工芸）
- P T A 図書購入運営
- 2 厚生委員会
- 学年対抗球技大会
- クラブ活動（バレー、卓球、ソフト）
- 3 設備委員会
- ベルマーク収集
- 4 楠導委員会
- 学区内危険個所点検
- 祭礼時など楠導
- 5 交通安全委員会
- 城西小交通安全母の会の活動と連携
- 6 学年代代表委員会
- P T A 一日入学
- 学年行事
- 7 広報委員会
- 広報紙「かわかぜ」発行（年六回発行）

交通委員会は児童の交通事故ゼロの日が永く続く事を願い昨年度新設された委員会でそのまま城西小交通安全母の会として对外的にも交通（担任の先生を囲んで）

安全の運動を活発に進めている。尚、この委員会設立にはいわき市植田小 P T A の皆様より色々と御教示をいただいておりますので紙上をお借りします。厚く御礼申し上げます。

両親学級は「かわせ学級」と名付けています。講師の先生より基調講演をいただき、その後クラス毎、小グループにわかれバズセッションを行い各学年委員長が意見をまとめた発表、講師先生より全体指導を受けている。今年は「楽しい家庭を求めて」というテーマで会津児童園の長谷川園長先生より御指導をいたしました。

その他家庭教育学級は参加学級生によりすべて自主的に運営されてい。城西小 P T A は、本校のめざす児童像「城西っ子」実現のため先生と親とが協力し着実な活動を展開している。(担任の先生を囲んで)

**河東町立河東第三小学校 P T A**

本会では、四月の総会において「規約」の改正を行いました。これまでの組織や運営の方を見直し、今日的課題に即応した活動を推進し、その充実を図っています。

◆活動方針

1. お互いに学び合い、子どもにうしろ姿で導ける父母や教師になろう。
2. まず範を示し進しよう
3. うるおいといやりのある環境（家庭・学校・地域）を与える

とくに、今日の子どもたちをめぐる問題行動やその原因を考えてみるに「ふれ合い」の欠除、つまり、子どもどうしのふれ合い、親や家族とのふれ合い、先生とのふれ合い、地球の人々とのふれ合い、さらには自然とのふれ合いなど、その場や

機会が少なくなり、しかも表面的で浅いものになってしまったのではないのか？

「ふれ合い」または「ふれ合う」ということは「お互いの間にすき間のない状態」をつくり出すことであり、「すき間」のない状態からは非行も暴力も生まれないのでないか……と考えたわけである。

◆活動目標

ともすると、これまでの活動が、P T A 本来の目的やあり方から逸脱している一面があつたり、子どもたちをめぐる今日の活動が希薄であつたり、さらには、それぞれの活動が同一方向性に欠けていたことなどを反省し、本年度の活動目標を次のように設定した。

◆活動状況（事例）

1. 花いっぱい運動
2. 公共の場の美化運動
3. あいさつ運動
4. 親子登山
5. 秋の雄国沼探勝

まず、家庭内でのいさつ、そして地域内でのあいさつへと広げていく運動の促進

いさつ、そして地域内でのあいさつへと広げていく運動の促進

親と子がいっしょになって抬う。（年三回）

あきかんや危険物類を各部落ごとに部落内の道路や公共物周辺の一角落に親と子の共同による花だんづくりである。

◆活動状況（事例）

1. 花いっぱい運動
2. 公共の場の美化運動
3. あいさつ運動
4. 親子登山
5. 秋の雄国沼探勝

まず、家庭内でのいさつ、そして地域内でのあいさつへと広げていく運動の促進

親と子の小運動会

学年混合の子どもたちと親たちによるゲームなどを実施している。

県PTA安全互助会だより

## 死亡事故多発 半年で二十名

## 加入率 一段と上昇

#### ◇昭和58年度 P T A 安全互助会加入状況（58.10月現在）

区分 地区	小 中 学 校 別					
	小 学 校		中 学 校		合 計	
	加 入 单 P数	加入率	加 入 单 P数	加入率	加 入 单 P数	加入率
福 島	45(16)	93.7%	15	68.2%	60(16)	85.7%
達 南	11 (2)	78.6	3	100.0	14 (2)	82.4
伊 達	27 (9)	90.0	6	85.7	33 (8)	89.2
安 達	24 (5)	75.0	3	25.0	27 (5)	61.3
郡 山	38 (2)	65.5	12	50.0	50 (2)	60.9
岩 瀬	17 (3)	70.8	5	38.5	22 (3)	59.5
石 川	25 (7)	100.0	6	75.0	31 (7)	93.9
田 村	32 (5)	84.2	13	76.5	45 (5)	81.8
西白河	21 (7)	80.8	10	71.4	31 (7)	77.5
東白川	9 (2)	40.9	1	25.0	10 (2)	38.5
若 松	10	62.5	5	55.5	15	60.0
北会津	14 (1)	81.3	4	66.7	18 (1)	77.2
両 沼	13 (2)	72.2	2	20.0	15 (2)	53.5
大 沼	10 (1)	100.0	4	100.0	14 (1)	100.0
耶 麻	20	58.8	9	52.9	29	56.9
南会津	19	100.0	11	100.0	30	100.0
いわき	24 (7)	34.3	8	19.5	32 (7)	28.8
双 葉	19 (2)	95.0	11	100.0	30 (2)	96.8
相 馬	31(15)	96.9	14	100.0	45(15)	97.8
合 計	409(86)	74.0	142	57.5	551(86)	68.9

( ) は幼稚園数 養護学校は含まない。

県連Pの一事業として  
施行されている県PTA  
安全互助会は、発足以来  
九年目となり、皆様の御  
理解と御協力により、本  
年度は、本県小・中学校

数七九九校中、五五一校の加入をいただき、今や七〇パーセントの壁を越えようとするまでに上昇した。次の加入状況は、各地区加入状況一覧である

全國小・中 P T A 廣報紙

コンクール佳作入賞

福島市立清明小学校 P.T.A

会長・役員  
ハンドブック  
“PTAのすすめ”  
購入申込みについて

各小中学校 P.T.A 各位  
においては、既に申込み  
されたところもあると存  
じますが、日 P では責任  
をもつて入門編・実践編  
資料編の三章からなる、  
会長・役員ハンドブック  
を編集しております。  
県連 P 役員会において  
も、益々 P.T.A の果たす  
役割が次第に高まる今日  
各単 P で二・三冊その外  
個人持ちなど、購入申込  
みされることを期待して  
いる。

編集後記

大沼・南会津地区  
一〇〇パーセント加入

日P協議会・日本軽印刷業会主催、文部省後援で実施された第五回全県から福島市立清明小学校PTA新聞が入賞し、過日（八月二十九日）日本研究大会徳島大会において表彰された。

このコンクールは、各学校で発行されている昭和五十七年度分の広報紙で審査されるもので、県審査で小学校五点・中学校三点にしぼられ、全国都道府県から応募された優秀作品小学校一九六点の中から十四点入選作にしぼられる。清明小学校PTA新聞は最終審査の結果佳作入賞とはなったが、全国的に実施される広報紙コンクールでは、最高のものである。まことに慶賀の至りである。

○発行が予定より遅れたが、会報16号をお届けする。○今号は、第32回県P原町大会の特集号として、事務局には会報作成にも大変ご協力いただいた。心から感謝する次第である。○相馬野馬追と民謡のふるさとでの県大会は、参加者二千百余名。画期的な大会であった。都合で参加できなかつた方、雰囲気だけでも、紙面から汲みとつてほしい。